

Antonio Guterres reconoce del Acuerdo de Paz en Colombia



Imagen de archivo/RHC

Bogotá, 6 jul (RHC) El secretario general de la ONU, Antonio Guterres, reconoce los avances en la implementación de aspectos centrales del Acuerdo Final de Paz en Colombia, confirmó este jueves la Misión de Verificación del organismo multilateral.

En su más reciente informe sobre la Misión, que abarca el período comprendido entre el 27 de marzo y el 26 de junio de 2023, Guterres «anima al Gobierno de Colombia a seguir perseverando, tanto en su implementación, como en el diálogo para hacer frente a la violencia y profundizar los alcances de la paz».

También saluda los avances en varios puntos del Acuerdo alcanzado en 2016 entre el Estado y las extintas Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo, la aprobación de políticas y legislación claves y la asignación de recursos para acelerar la implementación.

Guterres resalta los acuerdos logrados sobre cese el fuego y la participación de la sociedad en la Mesa de Diálogo entre el Gobierno y el Ejército de Liberación Nacional.

Subraya el hecho de que, la paz en general, y el Acuerdo Final, en particular, sean hoy prioridades del Plan Nacional de Desarrollo aprobado por el Congreso y elaborado con amplia participación de la sociedad colombiana.

Hace especial mención de los avances legislativos relacionados con la implementación de la reforma rural integral, como la aprobación de la Jurisdicción Agraria y el reconocimiento del campesinado como sujeto de derechos en la Constitución.

Subraya la aprobación de medidas para promover la participación de la mujer en la política y en cargos del Estado, menciona los mecanismos para acelerar la compra de tierras con fines de Reforma Rural Integral, el catastro multipropósito y la implementación de los Programas de Desarrollo con Enfoque Territorial (PDET).

En relación con el capítulo étnico saluda el trabajo del Gobierno para priorizar las necesidades de los pueblos indígenas y afrocolombianos en temas como la implementación de los PDET, fortalecimiento de la participación, reparación colectiva, restitución de tierras y retorno de los pueblos étnicos a sus territorios.

El secretario general insta al Gobierno a redoblar esfuerzos para abordar la exclusión y la desigualdad históricas y señala que la violencia continúa afectando a comunidades indígenas y afrocolombianas.

Destaca los avances de la justicia transicional en varios macro casos de la Jurisdicción Especial para la Paz.

En materia de reincorporación resalta la estrategia de sostenibilidad aprobada por el Consejo Nacional de Reincorporación para los proyectos productivos colectivos, y la agilidad del Gobierno en procedimientos y recursos para el acceso y compra de tierras para excombatientes.

En cuanto a la reincorporación política, el informe subraya que el Partido Comunes estudia posibles candidatos para las próximas elecciones departamentales y municipales, por ello pone en evidencia los ataques y amenazas contra excombatientes que buscan participar en las elecciones y exige mayores esfuerzos institucionales para garantizar su participación. (Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/327627-antonio-guterres-reconoce-del-acuerdo-de-paz-en-colombia>



Radio Habana Cuba